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1. Editorial 

Travail et persévérance. 
 
Après les Assises du Bridge, accueillies au sein du Palais Bourbon, une nouvelle manifestation de l'intérêt que nos 
représentants portent à notre discipline.  
Lors d'une réunion informelle avec des membres du comité et des intervenants en milieu scolaire, le député de la 
circonscription (1), Mathieu Lefèvre, est venu remettre à Patrice Meunier la médaille de l'Assemblée Nationale. 
Cette distinction récompense le travail accompli depuis des années auprès des jeunes, en primaire et au collège. 
Une présentation à la table, du mini bridge, avec M. le député, son assistant parlementaire, Brigitte de Compreignac 
(2) et notre président, a permis de mettre en valeur les interactions éducatives bridge -apprentissages scolaires.  
Nos vives félicitations à Patrice. 
 
Honneur également à nos paires mixtes qui ont remporté la quasi-totalité des finales de ligue. 
Il ne nous reste plus qu'à souhaiter que l'année prochaine il en soit de même par 4. 
Certainement beaucoup plus difficile ! 
 
Gérald Schwarz 
Vice-Président du comité VdM. 
 
(1)Nogent, le Perreux, Bry et Champigny 
(2)adjointe au Maire de Nogent, en charge de l’intergénérationnel et des solidarités 

 

2. Jouons ensemble : la donne du mois ! 

Au début du mois de juin, j’ai animé un voyage bridge en Norvège. Au cours d’un tournoi la main suivante a été 
distribuée : 

♠ARDV109832   ♥AR   ♦V   ♣A 

Avouez que la main est exceptionnelle ! 

Lors d’un récent tournoi en IMP, les participants devaient enchérir deux mains. 

Si vous voulez « tester » votre paire, vous trouverez les deux mains en bas de page 2 pour sud (donneur) et en page 
4 la main de nord. 

A vous de jouer le jeu ! 

Edouard Beauvillain 
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3. Résultats des compétitions 

La saison arrive à son terme et c’est la période des finales de comité, de ligue voire pour les plus valeureux de finale 
nationale. 

Cette année, la coupe de France se terminait en juin. 

4 équipes du comité étaient présentes en finale de zone les 17 et 18 mai derniers. Par ordre alphabétique : Gauthier, 
Cousin, Etlin et Zermati. Les trois derniers nommés n’ont pas démérité mais se sont inclinés contre des équipes plus 
fortes sur le papier. L’exploit vient de l’équipe Gauthier qui a battu l’équipe N°1 qui comportait les 4 meilleurs 
joueurs nationaux : Lorenzini, Bessis T., Robert et Franceschetti. Excusez du peu ! 

La chance n’étant pas au rendez-vous lors du tirage au sort : ils ont ensuite affronté l’équipe Cronier qui n’était pas 
moins à craindre que la précédente. Ils se sont inclinés mais cela restera un très bon souvenir. A imiter dès l’an 
prochain… 

Autre finale du mois de juin, autre joli résultat en interclubs division 2. 

La finale a eu lieu le weekend du 14 juin. L’équipe de Michèle Pfaff du club de l’ABC StMaur a terminé 8e en étant 20e 
à l’indice. 

Plusieurs coupes de comité et tournois se sont également déroulés. Citons les lauréats. 

 Coupe de Pâques : équipe Galazka 
 Coupe 1234 : équipe Gutman 
 Tournoi de la ville de StMaur : Tillie-Noel 
 Tournoi de Claye-Souilly : Cervera-Voltz 
 Coupe d’été : M. Thiebaut 
 Coupe des bords de Marne : Mmes Basnel-Drai 

 

 

« Jouons ensemble » : Main de sud à enchérir : ♠AR954   ♥R7   ♦R1094   ♣A2 
 
 

4. Découvrez le bridge scolaire 

Le bridge en milieu scolaire ? 
Comment pouvons-nous aborder cet engagement entrepris depuis 4 ans ? Comment se positionner entre les 
attentes des écoles d’une part, les objectifs de jeunes bridgeurs d’autre part ? 
 
Etat des lieux en VdM : 
Nous sommes présents dans 7 écoles primaires en 2024-2025 (et 6 villes différentes). Le bridge est intégré aux cours 
et est dispensé à 1.500 élèves.  
Le bridge en école primaire (Petit bridge en CE, Espoirs du bridge en CM) est utilisé sous une version simplifiée pour 
être un outil pédagogique aidant à améliorer les compétences des élèves.  
Nous entamons un début de bridge dans 2 collèges (l’un dans le Val de Marne, l’autre en Seine Saint Denis). Cela 
correspond à  notre objectif prioritaire : celui de faire le lien entre primaire et secondaire et le passage de CM1 – 
CM2 à la 6e n’est pas si simple.  
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Les attentes des établissements scolaires, et les apports du bridge : 
De façon visible : faciliter le calcul mental 
De façon plus sous-jacente : une aide forte à la réflexion raisonnée ainsi qu’à la compréhension d’un problème posé. 
 
Comment procédons-nous, et pourquoi tant de satisfaction du côté des écoles ? 
De nombreux outils développés par la fédération nous sont fournis : 
Le « petit bridge » : 4 familles de 10 cartes, de 1 à 10 pour les CE1 et CE2. 
(https://www.youtube.com/watch?v=ilyhonryuMo)  
 
Les « espoirs du bridge » : passage au jeu classique de 52 cartes pour les CM1, CM2 puis les 6e. 
La spécificité de la démarche : nous utilisons des cartes grand format aimantées exposées sur un tableau. Cela leur 
permet de se poser et de réfléchir. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Avec le succès du bridge scolaire dans votre comité mais aussi dans d’autres comités, nous constatons un 
changement de l’image du bridge. Les assises du bridge (évoquées lors d’une précédente gazette) ont eu lieu au 
Palais Bourbon. 
De nombreux comités ont pris un engagement suite au travail de Géraldine GADET dans les Charentes.  
De notre côté, le rectorat de Créteil  considère cette activité comme un progrès pour les élèves. De nombreux 
reportages ont eu lieu récemment sur ce sujet que ce soit à la télévision ou dans la presse. 
 
Nouvelle étape : comment recruter des nouveaux bridgeurs ? 
Dans les collèges, il faut associer le bridge en classe et le bridge en activité périscolaire. Notre objectif est de 
travailler avec 3 collèges sur l’année scolaire 2025-2026 mais aussi d’avoir une démarche coordonnée entre les 
classes CM1-CM2 et la 6e. 
Il est nécessaire d’associer les enseignants et les parents. Dans les écoles les enseignants sont souvent intéressés et 
veulent se former afin de prendre le relai : nous commençons dans une école à former 5 enseignants sur les 10 
concernés par le bridge à la pause méridienne.  
Cela fera-t-il des futurs bridgeurs ? 
En Seine-St Denis, le 02 mai dernier, réunion de 25 professeurs en maths/physique/Chimie pour intégrer le bridge 
dans leur enseignement. 
A nous maintenant de gagner cette étape. Les priorités 2025-2026 : Charenton le Pont, Le Perreux, Nogent sur 
Marne, Ormesson, Roissy en Brie.  
 
Plusieurs liens : 
Le Monde : https://www.lemonde.fr/m-perso/article/2025/06/08/ils-ont-moins-de-35-ans-et-le-samedi-apres-
midi-ils-jouent-au-bridge_6611154_4497916.html 
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La CNAV : https://www.lassuranceretraite.fr/portail-info/hors-menu/actualites-nationales/retraite/2024/une-
petite-partie-de-bridge%2C-ca-.html 

 
Si vous voulez vous investir dans l’apprentissage du bridge auprès des jeunes et des moins jeunes n’hésitez pas à 
nous signaler votre intérêt par mail au comité : valleedelamarne@yahoo.fr 
 

5. Vous, votre club, votre comité 

Le comité de la vallée de la Marne a organisé plusieurs stages et séminaires au cours de la saison. 
Un stage d’arbitre de club en avril qui réunissait 14 passionnés. A l’issue du stage et des simulations proposées par 
Jean-François Chevalier, les candidats devaient passer l’obstacle d’un examen écrit. 
Félicitations à tous les candidats qui ont réussi le stage et une mention à Bruno Walch (ABBSM St Mandé) major de 
cette belle promotion. 
En juin, un stage d’initiateur a eu lieu aussi au comité. L’animation de Soha Safai a été très appréciée et tous les 
participants ont souhaité continuer dans la voix de l’enseignement. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Votre comité proposera un stage de moniteur cet automne ainsi qu’un autre stage d’initiateur. 
Un stage d’arbitre de comité est également prévu (dates à définir) au cours de la saison prochaine. 
Si vous êtes intéressés par ces stages, signalez-le au bureau de votre club qui pourra demander votre inscription ou 
contactez directement le comité. 
 
 
 
« Jouons ensemble » : Main de nord à enchérir : ♠D8   ♥AD5432   ♦A7   ♣D106 
 
 

6. Un club à l’honneur : l’ABC Saint Maur 

Avec plus de 300 adhérents, l’ABC Saint Maur est le plus gros club du Comité et fête cette année son 25ème 
anniversaire. 
Cet effectif important permet d’organiser un  tournoi chaque jour de la semaine. Ces tournois comptent entre 10 et 
18 tables.  

Chaque mois, un tournoi festif (le dimanche) et un tournoi de régularité en soirée (le vendredi) sont organisés afin 
de permettre aux actifs de participer à la fête. 

Le club participe aux simultanés du Roy René ainsi qu’aux Trophées du Voyage. 

  



5 
La gazette du comité de la vallée de la Marne – juin 2025 

Les tournois du jeudi sont réservés aux joueurs de 3e et 4e série. 

L’école de Bridge compte 6 enseignants et 120 apprenants. Des cours de tous niveaux sont organisés le matin et le 
soir. Des parties libres, accompagnées par un enseignant, sont également à la disposition des joueurs le jeudi. 

 
Le maître-mot de notre club est la « convivialité ».  
 
Nous sommes attentifs à proposer à tous les joueurs  
un bridge à leur niveau qui leur permette de se  
détendre ou de se challenger, selon leur choix.  

 

 

Nos compétiteurs nous font l’honneur d’être présents chaque année dans les diverses finales nationales. 
Pour en savoir plus, venez consulter notre site WEB : www.abcsaintmaur.fr 

Alain Gauthier, président de l’ABC StMaur 

Une joueuse fidèle au club : Bleuette Ferret 

Faisons connaissance avec Bleuette. Elle a commencé le bridge à l’âge de 50 ans avec son fils, voilà 33 ans. Après une 
pause pour lui permettre de terminer sa carrière professionnelle et faire du bénévolat, Bleuette a repris son activité 
favorite. Elle joue 4 à 5 fois par semaine au club et 2 fois en distanciel. Cette année elle s’est aussi lancée dans le 
grand bain de la compétition et adore ça ! 

En dehors du bridge, Bleuette aime visiter les musées et s’intéresse à toutes les formes d’art. 
Elle a 3 enfants, 8 petits-enfants et 6 arrières petits-enfants. A Noël tout ce petit monde se retrouve chez elle pour 
une belle fête. 
Bleuette a aussi des talents d’écrivain, Son roman « bras dessus bras dessous » a été édité chez Librinova. Cet 
ouvrage très drôle et un peu décalé se situe pendant le confinement. 

 

 

 

 

 

 

 

 

Le souhait de Bleuette : faire un voyage sur la Volga. 
 
Si vous voulez que votre club soit présenté dans la gazette : edouard.beauvillain@gmail.com 
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7. La rubrique des progrès 

On me demande souvent quelle est la force minimale pour faire une ouverture au palier de un. 
Le bridge est un jeu de levées. Pour faire des levées il faut des points représentés par les honneurs (As, Roi, Dame et 
Valet), mais les atouts sont aussi utiles. Et quand vous avez les deux c’est parfait. 
L’objectif de l’ouverture est de découvrir un contrat gagnant pour votre camp. Ce peut être une partielle ou une 
manche et parfois un chelem. 
On ouvrira de 1K avec ces deux mains :  

♠A6   ♥AV52   ♦RD92   ♣654  ♠RD8   ♥7   ♦AD10764   ♣1087 

La première comporte 14H et une main régulière, la seconde ne comporte que 11H mais une jolie couleur longue qui 
compense largement. 

Avec une majeure ou pourra être encore plus souple :       ♠AD972   ♥A10965   ♦87   ♣9  

représente certes un minimum mais c’est une ouverture indiscutable de 1P pour les joueurs de compétition. Imitez 
les et  vous serez gagnants à la longue. 

 

 

« Jouons ensemble » : une séquence possible 
 
  ♠AR954   ♥R7   ♦R1094   ♣A2   ♠D8   ♥AD5432   ♦A7   ♣D106 

   1P    2C 
   3K    3C 
   4T*    4SA  ….  Puis 6C 
4T est un contrôle indiquant un fit à C. 
 
    

8. Informations diverses :  

Vous pouvez d’ors et déjà planifier les compétitions de votre rentrée. 
Consultez le calendrier qui est disponible sur le site du comité. 
A suivre dans les prochaines semaines plusieurs festivals : 

Biarritz : du 4 au 13 juillet - https://www.festival-bridge-biarritz.com/ 

Deauville : du 17 au 26 juillet - https://festivalsdusoleil.com/ 

Aix-les-Bains : du 2 au 4 août - https://bridgeaix73.fr/prod/ 
Saintes : du 7 au 10 août - http://jollyjocker.e-monsite.com/ 
La Baule : du 15 au 24 août - http://www.festivalbridgelabaule.com/ 
La Grande Motte : du 24 au 31 août - https://www.bridgeclub-lagrandemotte.com/festival-international 
Le Touquet : du 26 au 31 août - http://www.letouquet-festivaldebridge.com/ 
Saint-Malo : du 28 au 31 août - https://www.bridgeclubstmalo.fr/festival-international 
Roussillon : du 17 au 21 septembre - http://www.festivalbridgeroussillon.com/ 

Si vous n’avez jamais participé à un festival, je vous conseille fortement de tester cette activité. Vous allierez bridge, 
convivialité et vacances. 
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Programme de la rentrée dans votre comité : 
Coupe Gamme/2 : 17 et 24 septembre. 
Open/2 expert ½ finale : 27 et 28 septembre. 
Open/4 performance ½ finale B : 7 et 9 octobre. 
Challenge d’hiver/2 : 14 et 16 octobre. 
 
Les tournois courts du BC du Perreux : 
A la rentrée le BC du Perreux propose le mercredi soir des tournois courts de 18 donnes, début à 20h fin à 22h30. 
Première le mercredi 17 septembre, tarif 3€. A consommer sans modération. 
 
Evènement le samedi 13 septembre (date à confirmer) : 
Alain Levy nous fera le plaisir de venir jouer au comité un tournoi spécial. 
Ce sera l’occasion d’un tournoi festif et convivial au cours duquel le champion du monde dédicacera ses derniers 
ouvrages. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 

 

 

 

Evènement le jeudi 2 octobre : 
Tournoi de l’inauguration du comité.  
L’occasion pour tous de découvrir votre comité sous un nouveau jour en participant à un tournoi festif. 
Nombre de places limité à 40 paires. 

 

Prochaine gazette à la rentrée, signalez nous les manifestations que vous organisez et faites nous part de vos 
suggestions d’amélioration par mail : edouard.beauvillain@gmail.com 

Toute l’équipe de votre comité vous souhaite de belles vacances et un bridge festif et ensoleillé. 

   


